

Por contaminar los ríos que abastecen de agua potable a diversos poblados

Acusan a minera en Cajamarca

Estamos luchando contra Yanacocha, para defender nuestro derecho a un agua limpia y sana", afirma Juan Espinosa, quien trabajó 7 años y medio para esta minera. Ahora es víctima de un cáncer terminal de vejiga.

Según el ex trabajador, 25 compañeros padecen cáncer producto de la contaminación por metales. "No nos callarán con sobornos. Tras mi negativa he sido enjuiciado por extorsión". Junto a Espinosa, 51 dirigentes han sido procesados. Luis Yoplac es uno de ellos. "Nos acusan de delitos subversivos que atentan contra las inversiones extranjeras".

BEBEN AGUA CONTAMINADA

Según denuncia el congresista cajamarquino Manuel Bustamante, el principal acuífero que nutre los ríos que abastecen a la planta de tratamiento de agua de Los Milagros (el cerro de Quilish) está contaminado.

Esta planta abastece a 200 mil personas. "Debe crearse una vía alternativa para que los camiones cargados de cianuro y mercurio no crucen el centro de la ciudad", pide el congresista. "Además, exigimos que se realice un constante monitoreo de la



■ PELIGRO. Denuncian contaminación con cianuro y mercurio en Yanacocha.

Vocero de la empresa rechaza la denuncia

"Un grupo de monitoreo, formado por entidades independientes, la universidad de Cajamarca y el MINSA, hace muestreos de agua desde el 2000 y los resultados están por debajo de los límites permisibles", afir-

ma Carlos Santa Cruz, vicepresidente de Newmont Suramérica. "El Frente de Defensa de Cajamarca utiliza el tema ambiental como plataforma política. Somos una empresa con un manejo ambiental adecuado".

y el aire para asegurar la salud pública".

INTERVENCIÓN DE LA ONU

Recientemente una auditoría realizada por la empresa colombiana Ingetel, con el auspicio de Naciones Unidas, ha evaluado la calidad ambiental y la seguridad en Yanacocha.

"Antes de 1992, cuando aún no existía Yanacocha, las aguas presentaban un PH 6,7, que se encuentra dentro de los límites aceptables", explica Reinhart Seifert, científico y representante del Frente Único en Defensa de la Vida y Medio Ambiente en Cajamarca. "Fruto de la contaminación con cianuro y mercurio, hoy este índice es de 2,5, peligroso para la salud pública".

Según señala el experto, la acumulación de metales en el organismo mediante el consumo de agua contaminada produce cáncer.

Minera Yanacocha trabaja en Cajamarca desde 1992. Desde esa fecha se han hecho muchas denuncias referidas a contaminación ambiental en la zona. La más importante de ellas se produjo en junio de 2000, cuando se denunció que hubo un derrame de mercurio en la comunidad de Choropampa e intoxicó a más